

De Andrés descarta una elección en «clave territorial»

Horas antes de conocerse la renuncia de Manuel Uriarte, el diputado general de Álava y 'número dos' del PP de este territorio, Javier de Andrés, ya advirtió que la posible candidatura del concejal vitoriano a la secretaría general de los populares vascos sería «el resultado de un consenso que todavía no se ha cerrado», a pesar de que era la apuesta en firme de su presidenta, Arantza Quiroga.

En la rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno foral, Javier de Andrés descartó, sin embargo, que la votación para designar al sustituto de Iñaki Oyarzábal se vaya a realizar «en clave territorial». El diputado general alavés reconoció que tiene «muy buena impresión» sobre el concejal de Hacienda del Ayuntamiento de Vitoria y agregó que su nombramiento hubiera sido un asunto que «no compete al PP de Álava, aunque alguno pueda tener una impresión distinta».

ción de la presidenta. Y el equipo que lidera Alonso maneja otras alternativas. Argumenta que si el concejal de Hacienda accede a la secretaría general se vería obligado a dejar el Ayuntamiento por problemas de compatibilidad. De alguna forma, haría «un roto» al alcalde, Javier Maroto, quien, a su vez, es parlamentario vasco.

Argumentos que se pueden volver en contra de la ejecutiva de Alonso si insiste en plantear ahora la carta del diputado general alavés y secretario del partido en el territorio, Javier de Andrés, como 'número dos' alternativo. Quiroga descarta el perfil del responsable foral, con quien tuvo el único rifirrafe en público que ha sufrido con un compañero de filas. Así las cosas, en esta pugna por ver quién está más legitimado para llevar la voz cantante en la nueva dirección, Manuel Uriarte se ha convertido en la primera víctima.

## Sanz intenta convencer a Barcina de que evite la moción de censura y convoque elecciones anticipadas

Los socialistas navarros esperan el aval del PSOE mientras garantizan al resto de las fuerzas de la oposición su voluntad de forzar comicios en mayo

ANJE RIBERA

**BILBAO.** El expresidente de Navarra y anterior líder de UPN Miguel Sanz reapareció el lunes, tras un tiempo apartado de la primera línea de la política de la comunidad foral, para tratar de convencer a su sucesora Yolanda Barcina de la conveniencia de convocar elecciones adelantadas y evitar así que la oposición, liderada por los socialistas, presente una moción de censura.

Según fuentes de la formación conservadora, Sanz aprovechó una reunión del comité ejecutivo del partido, órgano al que no acudía desde hace algunas fechas, para plantear a la presidenta del Gobierno que el mejor escenario para Navarra y el menos malo para UPN sería optar por llamar a las urnas de forma voluntaria el próximo mayo y sortear la posible reprobación del Parlamento regional. En opinión del anterior dirigente regionalista, se impediría trasladar una sensación de derrota y soledad política, al tiempo que se mantendría el control de la Administración.

Aunque, al parecer, la posición de Sanz es compartida por diferentes sectores de UPN, la respuesta de Barcina fue la que ha venido defendiendo durante las últimas fechas. La presidenta foral reafirmó su decisión de aguantar el pulso establecido por el PSN y esperar a que los socialistas se retraten al votar junto a los representantes de Bildu, sin cuyo apoyo la moción de censura resulta imposible de culminar.



Sanz felicita a Barcina tras ser elegida presidenta de UPN. :: EFE

En medio de un escenario que a su entender sólo genera preocupación y pesimismo en el propio Gobierno, paralizado a la espera de que se resuelva la crisis institucional, los socialistas trasladaron ayer su voluntad «firme e inequívoca» de que los comicios se desarrollen el 25 de mayo. Por ello, abrieron una ronda de contactos con el resto de las formaciones de la oposición navarra —con la excepción de Bildu— para estudiar la posibilidad de presentar una moción de censura.

Tras reunirse con Geroa Bai e Izquierda-Ezkerra, el PSN garantizó «un compromiso firme» para «articular un mecanismo político que permita la búsqueda de elecciones

anticipadas» coincidiendo con la cita de las urnas europeas. Según señalaron en un comunicado desde la sede socialista de Pamplona, durante los próximos días se realizará un «esfuerzo para buscar los cauces» que posibiliten ese objetivo. «La única solución» a «la grave

**Jiménez trata de minimizar la presencia de Bildu en la reprobación a la presidenta foral**

crisis institucional y política a la que Barcina ha abocado a nuestra comunidad» pasa por «otorgar la voz a la ciudadanía navarra, para acabar con un Gobierno en minoría e incapaz de hacer frente a los problemas que acechan a Navarra».

**Ronda de contactos**

El portavoz de Geroa Bai, Manu Ayerdi, declaró tras reunirse con el PSN que había percibido un «compromiso claro» de la dirección socialista con una moción de censura, mientras que el representante de Izquierda-Ezkerra, José Miguel Nuin, aseguró que el secretario regional socialista, Roberto Jiménez, le dejó claro que «en ningún caso prevén un escenario en el cual el PSN vaya por un lado y el PSOE por otro», en referencia a una posible discrepancia entre las direcciones navarra y nacional sobre una coincidencia con Bildu.

En este sentido, el secretario de Organización de Ferraz, Óscar López, quiso dejar claro que «no se irá a ningún sitio» con la coalición abertzale. Pero la consigna que repitieron ayer tanto en Pamplona como en Madrid fue que «coincidir en el voto no es pactar». Por ello, los socialistas tratan de minimizar el papel que tendría Bildu en la hipotética moción de censura pese a que sus votos son imprescindibles para que salga adelante.

La decisión definitiva se tomará esta semana, según ha anunciado el equipo de Jiménez. Sin embargo, en fuentes institucionales se interpreta la ronda de contactos iniciada ayer como una maniobra de dilación para obtener el aval definitivo del comité federal del PSOE al órdago —ya expirado— de quince días lanzado a Barcina el 12 de febrero.

Entretanto, Bildu mide cada una de sus declaraciones con el fin de no convertirse en un obstáculo para la reprobación de la presidenta y la consiguiente cita con las urnas dentro de dos meses. Sus portavoces se limitan a advertir al PSN que los ciudadanos navarros «no están para incertidumbres ni entienden la exclusión» de la coalición abertzale. «La pelota», según Izquierda-Ezkerra, o «la piedra», en opinión del PP, están en el tejado socialista.

**IBERIA**

Hoy, Norteamérica a solo un paso.

NUEVA YORK · 5 días y 3 noches desde **820 €\***

NUEVA YORK · BOSTON 7 días y 5 noches desde <b>1.049 €</b>	MIAMI · ORLANDO 10 días y 8 noches desde <b>1.150 €</b>	SAN FRANCISCO · LOS ÁNGELES · LAS VEGAS 10 días y 8 noches desde <b>1.410 €</b>
---	--	--

Descubre más ofertas en otros destinos.

NO DEJES DE VIAJAR

IBERIA

American Airlines

BRITISH AIRWAYS

Barceló VIAJES

\* Salidas diarias desde Madrid y Barcelona hasta el 25 de mayo, para reservas realizadas hasta el 19 de marzo en Barceló Viajes. Incluye: Billete de avión en clase turista "O" con la compañía Iberia incluyendo tasas de aeropuerto y recargo por combustible (275€ aproximadamente), estancia en Hotel categoría Primera (Park Central o similar), en régimen de sólo alojamiento, seguro y material de viaje. Precios por persona en doble. El precio final puede verse afectado en caso de variación de las tasas, por lo que deberá reconfirmarse en el momento de la emisión. Hasta 21 días antes de la salida variaciones en la divisa pueden dar lugar a revisión de precios.

En tu Barceló más cercano | 902 200 400 | [barceloviajes.com](http://barceloviajes.com)

